

第7回
村民との意見交換会及び議会報告会

報 告 書

2015年2月
読 谷 村 議 会

目 次

A班（牧原公民館）	1
A班（儀間公民館）	3
A班（伊良皆公民館）	4
A班（座喜味公民館）	5
B班（古堅公民館）	7
B班（横田集会所）	9
B班（渡慶次公民館）	10
B班（都屋公民館）	11
C班（楚辺公民館）	12
C班（長浜公民館）	14
C班（大木公民館）	16
C班（大添公民館）	18
D班（比謝公民館）	19
D班（渡具知公民館）	22
D班（高志保公民館）	24

第7回 村民との意見交換及び議会報告会

A班 伊佐眞武、與那霸徳雄、上地利枝子、山城正輝、長濱宗則
平成27年2月1日（日） 場所：牧原公民館 参加者：8名

質 保育園などでの行政的サポートを皆で考えてほしい。給食の残り物、顔を擦り剥く等の問題は運動不足が原因ではないでしょうか。

答 保育園運営や教育方針については、各園に委ねている。

質 下水道事業はどこまで進捗しているのか。接続料よりも汲み取り料の方が安くあたる。嘉手納町の下水道接続率が高いのはなぜか、接続料が安いのか。

答 楚辺単独で81%、流域下水道（南部）41%の接続率。浄化槽は設置費用と法定点検を勘案すると安いとは言えない。嘉手納町は復帰前から下水道事業を始めており、読谷村は平成2年から事業開始。また、面積と地形の違いもある。接続工事は業者と相談して決めるもの。

質 コミュニティーバスはこのまま続けるのか、無駄になっている。
タクシー代補助の方がよかったです。中学生の送り迎えや必要なところを通すなら良いと思う。

答 総務常任委員会で継続審査し、6月議会で報告書をまとめる事になっています。

質 議会活性特別委員会の説明を求める。

答 二元代表制の一翼を担い、住民の意思を代表する議会として、住民意識の多様化、行政運営の変化に対応するためには、議会の機能を時代に合わせて再検討し、充実、発展させていくことが必要がある事から設置された。

質 議員は公民館に足を運んで生の声を聴いて欲しい。

答 全議員へ努力事項として伝えます。

質 喜友名商店より東側（古中）向けの通り抜け車両が多く危険であり、飛び出し注意の看板や凹凸の路面にできないか。

答 凹凸の路面には一長一短あって牧原区民の合意形成が必要と考えます。
看板についても提言しました。

質 子ども達にボランティアによる教育サポーターの塾が出来ないか。

答 執行部に提言しました。

- 質 牧原に慰霊塔を建立して欲しい。御嶽の所に村有地があるので利用させて欲しい。(里道跡) 先輩方の思いは強い。
- 答 企画財政課に申し入れました。
- 質 栄橋説明板が資料館に設置されている、これを牧原公民館にでも移設できないか。(資料提示)
- 答 文化振興課に申し入れました。
- 質 フェンス内のチエンウタキはいつでも参拝できるようにフェンスの移動を依頼したい。
- 答 跡地利用推進課に申し入れました。
- 質 古中と牧原区の境界にある排水路のふた設置要望(カルバート方式の提案)。通学路でありハブもでる危険性がある。
- 答 三面張りの排水路にふたをするのは法令上出来ないとの事であり、現状は通学路にはなっていない。また当該排水路は、カルバート方式を含む幹線道路の将来構想がある。

第7回 村民との意見交換及び議会報告会

A班 伊佐眞武、與那霸徳雄、上地利枝子、山城正輝、長濱宗則
平成27年2月4日(水) 場所:儀間公民館 参加者: 23名

- 質 生活用道路(長浜通信所跡)の改善については、農道整備等よりも優先的に取り組んでほしい。(写真6葉提示)
- 答 住民からの要望があれば、予算の範囲内で整備できると思われるが地主同意も必要。(生活道路整備事業)(現場確認済)
- 質 村立診療所は閉鎖しないで頂きたい。診療時刻を9時から13時までにするとか、夜間のみにするとか、工夫して欲しい。
- 答 医師二人体制になりましたので、外来患者も増えてくると考えます。
- 質 コミュニティーバスのコース変更はされるのか、運営が厳しいのか、廃止か、車両を小型化したらどうか、時間帯の運行が必要ではないか、父母として中学生の送迎が負担、料金を30~50円値下げして、乗車率を上げる取り組みをしたらどうか、帰宅や部活終了に運行を合わせたらどうか。
- 答 目的が福祉バスである。総務常任委員会で調査し、6月議会を目途に報告書を出す予定です。
- 質 儀間公民館前道路の交通安全対策は急務である。急ブレーキをかける時もある。高志保公民館前のようなポールが必要。一方通行でもよい時間帯スクールゾーンの延長(旧玉城商店あたりまで)とにかく何か期間を決めて試行してみるべきだ。懇談会の度に提案されるが、結局「予算がない」で打ち切られている。納得できない。
- 答 関係課へ申し入れました。
- 質 私有地が通用路になっている、どうにか解決して欲しい。
- 答 道路として使って良いとの地主同意があれば、村が生活道路整備事業として整備することは可能。(現場確認済)
- 質 瀬名波団地前の路上駐車で困っている。
村は通告はするが、自分の土地は自分で守って下さいと言われた。
- 答 駐車禁止の看板設置については提言します。

第7回 村民との意見交換及び議会報告会

A班 伊佐眞武、與那霸徳雄、上地利枝子、山城正輝、長濱宗則
平成27年2月5日（木） 場所：伊良皆公民館 参加者：21名

質 イモゾウ等害虫入りイモを回収し処理する時に、ガソリン代補助して農業振興に興してはどうか。

答 農業推進課に申し入れました。

質 平成4年村道申請し伊良皆5班に村道伊良皆南線ができる有り難い。集落内道路に繋げて欲しい。消防車が通るように幅員を広げて欲しい。教会辺の袋地問題もある。

答 地元から要望があれば村は相談にのると言っています。

質 コミュニティーバスは小中学生の通学に使ってはどうか、高校生の送り迎えで集落内は混雑し、迷惑を被っている。コミュニティーバスについては、必要性が薄いのではないか。交通弱者対策としては、バスではなくタクシーがよいのではないか。

答 総務常任委員会で継続調査中であり、6月議会を目途に報告書をまとめる予定です。

質 診療所医療体制について、どうなっているか。
在宅医療がよいのではないか。

答 医者の確保が難しかったが、4月から2人体制になり、診療所のあるべき姿を追求するという事である。

質 高齢者肺炎球菌補助は全額にして頂きたい。

答 関係課に申し入れました。

質 ラスパイレス指数が少なくなっているが、県内では割と高い。
議会でどう改善するか、議会で問題になるか。

答 検討した。今後も注視していく事になった。

第7回 村民との意見交換及び議会報告会

A班 伊佐眞武、與那覇徳雄、上地利枝子、山城正輝、長濱宗則
平成27年2月10日（火） 場所：座喜味公民館 参加者：28名

質 農業支援センター施設から読谷道路を横切って、中学生が通学しているが危険である。陸橋を架けるか、鳳バスを利用するなどの方法は考えられないか。

答 関係課に申し入れました。

質 暴走車がドリフトしていて子どもの安全、教育的観点から注意喚起必要。

答 カラーコーンで対策しているが、他は申し入れました。

質 火葬場は葬祭場も兼ねるのか。将来、葬祭もできるように要望。

答 小規模の葬祭は可能です。

質 陸上競技場入口、親志、波平線を開けてトラクターが通行できるようにして欲しい。県道12号線をトラクターで走っている状況は危険である。中にはトラクターを畑に置いて通っている農家もいる。

答 村道親志・波平線が供用開始されれば問題は解決すると思います。

質 読谷高校グラウンド後方の私有地が永年生活道路として使用されている。村に買い上げるよう2年前の議会報告会でも話したが、何の回答もない。固定資産税も払っていたが、今は免除してもらっている。将来、村道認定して買い上げできないか。

戦後処理の一環として調査研究してもらいたい。

答 地主など関係者の同意取付けが前提になると思いますが、問題提起として受けとめます。（現場確認済）

質 せせらぎ広場は大雨時に土砂が流出している。

今後の整備計画はどうなっているか。

答 3月議会で執行部は関係者と協議しますと答えています。

質 プロスポーツ等のキャンプについての宣伝活動が不足している。

国道58号沿いの健康増進センター前懸垂幕等、有効利用すべき。

答 関係課に申し入れました。

- 質 座喜味城跡の活性について、座喜味城と一体化した取り組みができないか。瓦家の活用等、村の力添えを求める。
- 答 関係課に申し入れました。
- 質 政務活動費についてはどういった使い方か、第三者のチェック機関を設置したらどうか。
- 答 研修報告書・収支報告書は閲覧可能です。また、議会活性委員会でも取り上げます。
- 質 村診療所にハブ咬傷用の血清がない。2か月前に確認したら無いとのこと。
- 答 申し入れたところ年度末に血清は設置されました。
- 質 県道 12 号線に歩道との柵ができ安全になったが、横断する時に不便になつた所がある。調査して改善して欲しい。アマガ一橋周辺
- 答 3月議会で関係者と協議するとの答弁です。(現場確認済)
- 質 城通りの椿が殆ど枯れていますので植え替えが必要。
- 答 関係課に申し入れました。
- 質 一括交付金を使って防犯灯を LED に変えた方がいい。
- 答 一部は LED に変えています。
- 質 長浜ダム上流、座喜味川等の地すべり対策はどうなっているか。
- 答 村には提言済であり、現在村は県に要請中です。
- 質 集落内までカラスの巣ができ、ゴミあさりがひどくなってきた。
対策すべし。
- 答 関係課に申し入れました。

第7回 村民との意見交換及び議会報告会

B班 國吉雅和、新城昭彦、新垣修幸、上地 榮、神谷嘉栄
平成27年2月2日（月） 場所 古堅公民館 参加者：17名

- 質 米軍が住んでいたモーガンマナー地区に移って12年になる。道ががたがたで車いすが通れない。2006年2月に土木課に改善の書類を提出したが、個人の所有の土地は難しいと云われた。なんとか生活道路で車いすが歩けるようになれないか。
- 答 この地域は、現況道路の多くが私有地となっている地域で、また土地所有者、建物所有者、居住者がそれぞれ違う等の問題も抱えております。現況道路については、道路整備の必要性のある地域であると考えております。地域住民から道路整備の要請を受け、道路概略設計を行っております。村道認定の要望書や同意状況を踏まえ、整備計画を検討することになると考えております。
- 質 近年観光の比重が大きくなった。比謝川から緑は始まり、読谷村のひんぶんにあたる。比謝川、長田川の改修についてどう考えるのか。
- 答 過去に複数の議員から一般質問が行われ、問題提起している。
- 質 古堅南小学校のほこり対策は進んでないが、どうするのか。
- 答 粉じん対策として、グラウンドの散水施設を増やし散水を短時間で行えるようにしたり、散水の回数を増やす等の対策や植樹を行い、緩衝緑地を増やして行きたいと考えております。これまでグラウンドの粉じん対策について、議員の皆さんから芝生化や大型スプリンクラーの設置などのご意見もありました。しかしながらグラウンドは、体育の授業や屋外行事、運動会や野球、サッカーなどの部活動、夜間の社会人への開放によるクラブチームの使用など多目的に利用することもあり、難しいのが現状です。また、芝生化をしている他市町村に聞いたところ、芝生の維持管理において費用面と養生期間などの面で芝生を良好に維持できないのが現状であるとのことがありました。
- 質 古堅の縦の道路について、どうなっているのか。
- 答 12月定例議会で質問があり、当局は買い上げしていくという答弁があった。ほとんど内諾を得ており、地主と権利者で事業認定に向けて進めている。

要望一強制収容で軍用地として使われてきた。

古堅区民は区民負担金 39 万円で道路を使用してきた。

4 m 以下の道路であっても村道認定出来るようにしてもらいたい。

松川原、よなこ原が解放された時は基地跡地の 5 か年補償はなかった。

解放土地跡に区民の負担はかけないようにしてもらいたい。

質 南古堅保育園の後ろの土地も利用できる一本の道路を通してもらいたい。

調査費も計上すると云ったがどうなったか。

答 行政としては、地主組合の意向を踏まえて対応するとの話しがある。

第7回村民との意見交換及び議会報告会

B班 國吉雅和、新城昭彦、新垣修幸、上地 榮、神谷嘉栄
平成27年2月3日（水） 場所：横田集会所 参加者：11人

質 アロハゴルフ場との境に川が流れているが、雨が降った時は木々が流れ込んで詰まるので排水の掃除を10年ぐらいやっている。草が生え、蚊も発生している。大雨の時は胸の浸かるぐらいのところで掃除をしている。なんとかならないか。

答 当該排水路の清掃などの維持管理につきましては、ゴルフ場などとの相談のうえ、検討していきたいと考えております。

質 桜の木が70本植えられており、自治会が世話をしている。芭蕉布の下（村有地）に雑木が生えているので、環境整備をしたいがいい方法はないか。

答 村有地を借りてもっと美化しようと思えばノーベル基金を活用する方法もある。プランを作成し申請したらどうか。

質 親志公民館前より喜名小学校に通る中道について、地主に25年前から年間約10万円支払っている。どうにかならないか。

答 当該道路については、現場やこれまでの経緯を調査し、対応等について親志自治会と協同で検討していきたいと考えております。

第7回 村民との意見交換及び議会報告会

B班 國吉雅和、新城昭彦、新垣修幸、上地 榮、神谷嘉栄

平成27年2月10日（火） 場所：渡慶次公民館 参加者：10名

質 問道都屋～波平線の開通はいつ頃か

答 答 村道中央残波線が4月に2車線の開通に向けて、また、村道楚辺～座喜味線も4月の開通に向けて工事が行われていて、優先順位があり、村道都屋～波平線については、平成31年の開通を予定している。

質 問 村に総合病院の計画はないのか。診療所の医者についてはどうなのか。

答 答 総合病院については、中部地区でのベット数の規定等があり、読谷村での総合病院は今の現状では厳しいと思われる。

新年度からは、山城正明医師、多鹿昌幸医師の2名体制になります。

質 問 村道波平～渡慶次線に植栽が出来ないか。

答 答 渡慶次中前原地域の約400mの区間は、集落地域であり乗入口や取付け道路が多数有るため、植栽を設置することで歩行者等の視認の妨げになること、また、植栽間隔の基準が7mから20mに変更になったことで乗入口との取り合いで植栽の数がまばらになることから植栽を設置しておりません。

質 問 各家庭にある本やDVD、自費出版の本等を村立図書館に保管出来るような議会での条例は作れないか。

答 答 字誌や各団体の記念誌などは、図書館に届けられている。

要望 一人一人の健康づくりの意識作りの為にも受診者にタオル等の配布などが出来ないか。

第7回 村民との意見交換及び議会報告会

B班 國吉雅和、新城昭彦、新垣修幸、上地 榮、神谷嘉栄
平成27年2月13日（金） 場所：都屋公民館 参加者：23名

- 質 アカターザチの整備はどうなっているのか。
答 漁港の整備が計画されているので、一緒に整備できるようにと質問がでている。
- 質 道路の白線が消えていて以前から要望している。
答 停止線や横断歩道の白線は公安委員会の管轄になっている。担当課の説明では村内多くの場所があり、公安委員会に要望は出している。
- 質 都屋は外人住宅が多く、外人車両の部落内の細い路地への進入禁止や規制が出来ないか。また、道路の安全対策が出来ないか。役場からの看板の設置は行われている。
答 去る12月議会でも質問が出た。外国人のマナーについて、犬の散歩の時のマナーの件は糞の片付け等チラシで広報している。狭い路地への進入禁止も子供達への安全上可能ではないか。

要望一議会報告の内容において、条例の改正や健康保険税等の上がった部分や地域振興センター等、村民にわかりやすくしてもらいたい。

第7回 村民との意見交換及び議会報告会

C班 仲宗根盛良、仲眞朝雄、津波古菊江、知花徳栄、伊波 篤
平成27年2月3日(火) 場所:楚辺公民館 参加者:14人

- 質 村道楚辺5号線を中央残波線に直結できないか。
答 村道伊良皆波平線に直結させ、中央残波線に結ぶ計画です。
- 質 国保税が4月から値上げされるが、税の徴収には万全な体制で望んで欲しい。また、検診率の向上や健康づくりにも尽力して欲しい。
答 これまで担当課はあらゆる対策を講じているが、今後とも各自治会とも連携の強化を進めていきます。
- 質 教育委員会制度が変わると言われるが各学校での父母などからの問題指摘が解決されないのが多い。委員会での早急な対応を求めたい。
答 村民からのクレーム等の処理については、臨機応変に対応できるように求めたい。
- 質 行政区改善がスタートしたが、自治会への役場職員の加入状況を知りたい。
答 職員が自治会に加入するよう奨励要請する。
- 質 行政区と自治会の名称の使い方も統一してもらいたい。また、今後はどのようになるか具体的な方向性が出せないか。
答 当面は併用で行い、各自治会からの意見を拝聴してこれからの自治会のあり方をつくり上げていきたい。
- 質 ゆいまーる共生事業について、各団体とも対象年齢や会則もまちまちであり、統一していく考えはないか。
答 ゆいまーる事業は各地域の特性をいかした活動として導入されており、主体性を尊重して進めていく必要があります。
- 質 村道における白線やカーブミラー、草木などのチェックを行って改善して欲しい。
答 地域自治会とも連携し、関係課へ業務の強化を要請して、交通安全に尽力していきます。

- 質 楚辺トライ基地内の黙認耕作地が施設の拡大によって減少している。基地をつくるときの約束などもあり、これ以上の耕作地が潰れないよう議会も尽力して欲しい。
- 答 議会としても村当局及び地元と連携して行動を展開して参ります。
- 質 コミュニティーバスの有効活用については、若い皆さんからの意見も拝聴して検討ができるないか。
- 答 現在村民からのアンケートの集約中であり、あらゆる角度からの意見を参考にしたい。
- 質 若者の就職先を作りたい。失業対策の方策を考えて欲しい。
- 答 就職先の斡旋、グッジョブサポート読谷など役場窓口でも行っていますが、引き続き努力して参ります。
- 質 健康増進センターの経営をしっかりと実践して欲しい。議会も投資対効果を検証してもらいたい。
- 答 村民の健康づくりの拠点として、多くの村民に活用されている施設であり、更なる有効活用の方法を検証したい。

第7回 村民との意見交換及び議会報告会

C班 仲宗根盛良、仲眞朝雄、津波古菊江、知花徳栄、伊波 篤
平成27年2月4日（水） 場所：長浜公民館 参加者：12人

- 質 コミュニティーバスの順路を今の逆のやり方はできないか。順路の時間表も各家庭には配られていない。同バスの運行を中止する考え方も検討できないか。
- 答 耐用年数も経過しており、総合的には判断する必要もありますので、どのような方法が良いか検討したい。
- 質 長浜海岸は近年、砂が減少し、冬場は住宅地域に海水がふきあげ、アルミの腐食が早い。良い対策はないか。
- 答 温暖化のため海水が上昇しているので、県に要請を行っていく。
- 質 農道も舗装されて良くなった反面、いたるところに犬のウンが多いう。どうにかできないか。
- 答 村民への広報を強化する。
- 質 飛行場北側バイパスと県道12号線の信号機はもっと良い操作の方法は考えられないか。
- 答 嘉手納署と協議する。
- 質 人間ドッグの結果、再検査が必要な村民に対し、補助ができないか。
- 答 村としては補助の計画はない。
- 質 県道の歩道の一部が舗装されてなく、危険なので早目の舗装ができないか。
- 答 中部土木事務所に要請を行って参ります。
- 質 座喜味城の一方通行は逆走する車もあり、大変危険である。また、近隣周辺住民は交通の便で困っており、交互走行に変更してもらいたい。
- 答 地元との協議で一方通行となりました。歩行者の安全確保の面からも変更は無理がある。
- 質 長浜地域から国道58号に直通できる村道を、長浜ダムの上から橋なども考えて道路が新設できないか。
- 答 これからの計画として検討させて下さい。

- 質 外灯の点滅や日中のつきっ放しなどはどこに連絡すれば処置できるか。
- 答 役場総務課に連絡して下さい。
- 質 長浜地域（175名）でのNHKテレビ共同受信アンテナ設置に伴う費用負担（1世帯あたり6～7万円）の補助ができないか。
- 答 電波難聴地域解消の方策に向け、費用負担の補助について調査を継続して参ります。

第7回 村民との意見交換及び議会報告会

C班 仲宗根盛良、仲眞朝雄、津波古菊江、知花徳栄、伊波 篤
平成27年2月10日（火） 場所：大木公民館 参加者：25名

質 地域振興センターが着工されているが、同敷地は用途変更されているか。
答 農用地の除外を行っている。

質 副村長人事に対し、村議会の中でどのような議論が行われ、採決の結果はどういうものであったか。
答 なぜ県外出身の田島氏などの議論があり、13対5で同意された。

質 政務活動費が活用されていると聞く、その報告書の内容も含め議会だよりに掲載して村民にも公表して欲しい。
答 全協で話し合いを行う。

質 火葬場の建設が近いと聞くが、その内容を知りたい。
答 平成27年度に工事着工し、平成28年度供用開始の予定です。
1,025m²の建物で、3基の炉を設置し、40台の駐車が可能です。

質 読谷村内に総合病院の誘致はできないか。
答 医師の確保など課題も多く、現状では難しい状況である。

質 診療所の医師はもっと若い方の活用はできないのか。
答 医者の確保には最大限の努力をします。

質 コミュニティーバスの運営も5年が経過したが、今後も赤字の状況を継続していくのか。
答 現在行っているアンケートの分析を行い、方向性を検討したい。

質 弹薬庫から沖縄市方面に抜ける道路の建設はできないか。今のままでは経済的にも村民の損失は大きい。
答 県当局の中でも計画づくりに前向きであり、村としても中部市町村会とも連携し実現に努力します。

質 平成26年4月から行政区改善が行われ、やがて1年になる。自治会加入者が増えない。自治会のあり方と村当局のこれから具体的方針を示して欲しい。また、議会も加入促進に尽力してもらいたい。

- 答 加入促進に向けて議会としても尽力する
- 質 各字や自治会の経営はバラバラと聞く。行政区改善も施行されており、村からの自治会づくりとしての財政支援はできないか。
- 答 事務委託契約などこれ以上の財政支援は難しい。
- 質 近頃は飛行機の騒音が多くなっている。村としても独自の騒音測定器の設置を行うべきではないか。
- 答 役場の屋上へ既に設置している。
- 質 読谷村の児童生徒の学力テストの実態はどういうものか知りたい。
- 答 全国平均のやや下の方に位置している。村民全体の力を結集し授業の改善などを行い、子供たちの学力向上に努めて参ります。
- 質 若者の就労する場がないので、村として尽力して欲しい。
- 答 あらゆる方策を駆使して、就労の場づくりに努力します。
- 質 読谷村の村づくりの方向性を明確に提示して欲しい。
- 答 村民との対話を大切にし、村民と共に歩む協働のむらづくりをめざして参ります。
- 質 商工観光課に6次産業係を新設できないか。
- 答 村当局へ提案をしていきます。

第7回 村民との意見交換及び議会報告会

C班 仲宗根盛良、仲眞朝雄、津波古菊江、知花徳栄、伊波 篤
平成27年2月13日（金） 場所：大添公民館 参加者：6名

質 赤犬子地域に野良猫が多く被害が出ている。対策を求める。

答 担当課に対策を要請する。

質 トライ基地内から村民が必要の時に通行できぬいか。

答 議会で論議（熟議）をする。

質 村道楚辺座喜味線の早期整備を求める。

答 ローヤルレストラン前の道路は歩道も狭いであり、中央残波線までの整備が行われるように提起する。

質 県道6号線の縁石（読谷道路交差点から県道12号線交差点区間）が数年前の県による舗装工事で10cm未満の高さとなり、車両の歩道への乗り上げ事故などが懸念され、その対策を県に求めて欲しい。

答 調査して対応します。

質 楚辺、古堅駐在所の廃止に対する反対と読谷警察署の実現に尽力して欲しい。

答 関係機関への要請を展開して参ります。

質 AEDや公園などの表示は点字などを活用し、すべての人々が有効活用できるようにして欲しい。

答 村当局に提起して参ります。

質 行政無線が聴き取りにくい地域があるので早期改善を求める。

答 改善を求める。

第7回 村民との意見交換及び議会報告会

D班 城間 勇、山内政徳、當間良史、比嘉幸雄

平成27年2月2日（月） 場所：比謝公民館 参加者：21名

質 軍用地に係る固定資産税の減免措置についての要請

答 総務常任委員会に付託され閉会中の継続審査を行います。

質 手話言語法制度を求める意見書について、くわしく説明して下さい。

答 文教厚生常任委員会で意見書の提案を行い原案可決しました。

質 比謝入口の国道58号側、道路工事の進捗状況は。

答 大湾東土地区画整備事業と並行して村道整備していく予定

質 空き地になったことで駐車する車もあり、危険である。（比謝入口の空き地）

指摘

質 個人の下水道工事はいつ頃から入るのか。

答 比謝地域は平成27年4月より接続予定です（確認済）

質 国道58号大湾交差点の渋滞がひどい、何とかして欲しい。

答 嘉手納バイパスの早期整備を南部国道事務所へ要請を行っている。

質 牧原公園の隣にアパートが作られているが、道路工事は進んでいるか。

答 起点と終点ルートの決定に向けて取り組んでいる。（南部地区幹線道路、伊良皆、大湾線）

質 基地外に住む、外人と（犬など）のトラブルがありその問題を解決するため、役場内に相談窓口を設けられないか。

答 犬などは、健康環境課（環境係）

相談内容によって、各課で対応している（確認済）

質 県道6号線沿いは暗く事故も多いので、夜間照明はもっとチェックが必要ではないか。

答 現場視察（大添、楚辺、都屋、他地区に比べ防犯灯は少なくはないが暗い。小型の防犯灯が多い、LED化を検討している。）

- 質 防犯灯も少なく暗いところが多い。
- 答 現場視察（村道伊良皆南線は 4 灯増設されている。県営団地から大湾 1 号線は防犯灯も他地区に比べ少なくはない。）
- 質 子ども達の 5 時あとの居場所づくりに、児童館はどれくらい作るのか。
- 答 未定です。
- 質 平成 25 年に比謝で火災があった。消防は消火栓につないだが水が出なかつた。消火栓の点検はやっているのか。消火栓が道路内にあるのはなぜか。
- 答 2 月 23 日現場視察を行いニライ消防本部で説明を受けています。
2 力所の消火栓に不具合は無く、点検は毎年行っている。
- 質 台風 8 号の大雨での比謝川氾濫は堰き止めにあるのではないか。
万一の大雨時には、堰を開閉するようにしてはどうか。
- 質 比謝川本流と、長田川、長田川側の堰は取り払った方がいいのでは。
- 質 比謝川沿いは公園化できないか、比謝橋も架け替えた方がいいのでは。
- 答 提案として受けとめる。
- 質 読谷飛行場は軍用地何坪と交換したか、軍用地は何坪のこっているか。
(資料があれば頂きたい)
- 答 村有地の軍用地 47,550 坪と等価交換した。967,281 坪残っている。
資料がかなり多く手続きが必要との事です。
- 質 コミュニティーバスは高齢者などの交通弱者のための福祉バスですが 5 年たって赤字額は想定内か。
- 答 村民に理解を求めたい。総務常任委員会で調査中!
- 質 各公民館にバス 1 台を貸し出して自治会に運営させる方法がいいのでは。
- 答 提案として受けとめる。
- 質 読谷中学校の南側の工事は何か。
- 答 「読谷補助飛行場返還の碑」建立と「不戦の碑」移設です。
- 質 地域振興センターを説明してください。
- 答 農業を主体とした 6 次産業、農業、漁業、商工の連携による地域振興と交流拠点作りの場になります。
- 質 読谷まつりの雨天ドームは作れないか、嘉手納ドームのようなもの。
- 答 提案として受けとめる。

質 赤犬子は観光資源となっていますが、トイレ施設がないので作れないか。
答 提案として受けとめる。

質 読谷葬祭場は作れないか。
答 火葬場は平成 27 年度に着工、平成 28 年度より共用開始でその中に小規模な葬祭場はあります。

質 飛行場（陸上競技場、健康増進センター）よりのアクセス道路が無く、早く通してほしい。

答 提案として受けとめる。

質 座喜味城址の有料化の話があるのですが、高校生以下の学生は無料化してほしい。

答 そのような計画は聞いていません。

第7回 村民との意見交換及び議会報告会

D班 城間 勇、山内政徳、當間良史、比嘉幸雄

平成27年2月10日(火) 場所:渡具知公民館 参加者:13名

質 戦後70年米軍の上陸地であり戦争を体験した県民として議会にお願いしたいのは平和宣言をしてほしい。嘉手納町・北谷町と協調して二度と戦争をしないとの誓いを位置づけてほしい。

質 読谷村の玄関口である渡具知の計画づくりが、国道バイパスが通ることでなくならないように。

質 国道バイパスは嘉手納町との間に橋が架かると思うのですが、その名称はどんなふうになるのか。野国総官橋という名称付けができるないか。

質 渡具知海岸の整備、リゾートホテルへの取り組み、南部地域を発展させてほしい。

答 要望

質 渡具知海岸への村道渡具知1号線は、観光客や遠足など海岸へ行く子供たちも多いが、歩道がなく危険である。事故が発生してからでは遅い。議会で村民を守るため歩道を早く設置してほしい。

答 要望

質 下水道のない渡具知海岸は青のりが多く家庭排水の影響が大きいのでは、村当局、議会も一緒に現場を視察してほしい。

答 現場視察

質 渡具知地区は米軍のHH60ヘリの嘉手納飛行場への着陸旋回地域になっており、テレビの声も聞こえないくらい昼も夜もうるさいのでその状況も見て聞いてほしい。10時以降も聞こえる。

答 提起

質 防音工事を要請しても出来ない。

答 提言

質 東北大震災のような災害時に渡具知地区でも広報無線で住民へ情報を提供できるような体制づくりができるないか。現体制では聞こえるところ、聞こえないところがあり、不安で議会から行政側に訴えることはできないか。

質 渡具知・楚辺・都屋・長浜など海岸線の部落からでも防災無線を整備できないか。老人世帯が多い中で老人は家の中にいることが多い、今の防災体制ではいざというとき老人は生き残れない。

答 担当課へ確認。(村全体の調査を入れていきたい。その中で見直していきたい。)

質 海岸線の防潮林、防風林はネコの捨て場所になっている。監視カメラは機能しているのか、せっかくお金をかけているのに効果が出ていない。

答 2月23日現場視察(監視カメラは機能しているとのことでした。)

質 ホテル建設は議会でも決議したのになぜ行政が早くできないのか。
どんな理由でストップしているのか。村当局、渡具知区、業者が何らかの話し合いをもたないといけないのでは。

答 2月23日現場視察した処、議会から村当局へアプローチの必要性がないか検討すべき!

質 今の電子黒板は教師用のタブレットがなく、子どもたちのいる教室側から操作できない。その様なシステムができるのか。

答 現在各小学校に1~2名の教師が個人用のタブレットを使用しているが、全教師がタブレットを使いこなすのは厳しい。

質 幼稚園の子供たちの1日あずかりは、村が責任をもってあずかれるようにしてほしい。

答 提言

質 読谷道路(嘉手納バイパス)古堅南クリニック東側の横断歩道はない方がよいのでは。トライ基地から大型トラックの運行があり、危険である。

答 2月23日現場視察の結果、危険であるのは認識出来ますが、道路整備等との兼ね合いなどがあり、結論付ける事は出来ませんでした。

第7回 村民との意見交換及び議会報告会

D班 城間 勇、比嘉幸雄、山内政徳、仲宗根盛良（ヘルプ）
平成27年2月12日（木） 場所：高志保公民館 参加者：18名

質 新聞等で報道があり、県予算が減らされました。読谷村の一括交付金の現状はどうか。

答 平成24年度は98%、平成25年度97%、2~3%は入札残。

質 高志保は3か所ゲートボール場があるが水道料が官公署用で高くついている。それを家庭用にすれば安くなるがそれはできないか。給水条例を変えてほしい。

答 担当課へ確認の結果、高志保区は3か所のゲートボール場が官公署用の料金体系になっており料金が高くなっています。減免措置ができるか検討します。

質 村の景観条例について、去った選挙の告示前にメインストリートにポスター、のぼり等がありました、その対策は。

答 議会活性委員会で協議中です。

質 インフルエンザや肺炎の予防接種は年齢を区切られて（たとえば60・65・70など）補助金がでているが、何歳でも補助がもらえるようにしないと予防接種をする意味がないのでは。

答 担当課へ確認（平成26年10月より国の制度が変わり、肺炎予防のための予防接種が定期接種になりました。）

質 座喜味城址の崩落の改修工事は、どうなっているか。

答 修復工事は計画されている。

質 シルバー人材センターは民間の事業者とバッティングしないか？

現在各区がやっている、チラシ配布などもシルバー人材センターの方に仕事がいかないか心配です。

答 そういうことが無いよう努力します。

質 大湾交差点の交通渋滞は、道路整備前よりひどくなっているのはなぜか。（国道58号）

答 議会としても渋滞解消に向け努力します。（村道伊良皆、牧原線が整備中）

質 コミュニティーバス活用で役場はノーマイカーデーを設定して頂けたらもう少し使用率が上がるのではないか。村の駐車場が職員の駐車場になっている、村の駐車場の有料化も必要ではないか。コミュニティーバスは必要だと思うけどもう少し収支が合うようにしてほしい。

答 総務常任委員会が調査中です。

質 職員もコミュニティーバスを利用してはどうか。

質 議会活性委員会は、議会が全体的に向上してほしい。

質 企業誘致を進め、読谷から若者を1人でも村外に出さない政策を立て、ぜひ若者の所得を向上させてほしい。議員も提案型で進めてほしい。

質 読谷海岸の防風林はチリ捨て場になっている。防風林は必要か？
せっかく、きれいな海岸線は読谷からしかないので、やしの木通りにしてはどうか、夕日もきれいなのにもったいない。

質 防風林の管理ができていない。ハブもたくさんいる、近くの畑の防風林として意味があるのか、

答 提言として受けとめる。